
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Eiweiler 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 01.12.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:10 Uhr 

 Sitzungsende: 19:00 Uhr 

 Ort, Raum: im ehem. Schulungsraum der FFW, 

Großwaldhalle Eiweiler 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Wachall, Richard CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Brünet, Thomas SPD  

Di Natali, Sandro CDU  

Glock, Klaus CDU  

Kiel, Johannes CDU  

Müller, Uwe CDU  

Weber, Manfred SPD  

Schriftführerin: 

Maurer, Marion  

 

 

 

Der Vorsitzende begrüßt die Ortsratsmitglieder und Frau Maurer von der Verwaltung zur 

heutigen Sitzung des Ortsrates Eiweiler. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu stellen. 

 

Es werden keine Fragen gestellt.  

 

Er stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ortsrat Eiweiler 

beschlussfähig ist. Er eröffnet die Sitzung um 18:10 Uhr. 

 

Der Vorsitzende verweist auf den Erhalt des Antrages der CDU-Ortsratsfraktion zur Sanierung 

des Kinderspielplatzes auf dem Kirschhof mit der Bitte, diesen auf die heutige Tagesordnung 

aufzunehmen und lässt hierüber abstimmen. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

„Der Ortsrat Eiweiler beschließt, die Tagesordnung um den TOP 2 „Sanierung Kinderspielplatz 

auf dem Kirschhof – Antrag der CDU-Ortsratsfraktion“ zu erweitern.“ 



Es folgt eine Abstimmung über die geänderte Tagesordnung:  

 

Einstimmiger Beschluss:  

 

„Der Ortsrat Eiweiler beschließt die nachfolgend aufgeführte Tagesordnung:“ 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 

05.10.2022 (öffentlicher Teil) 

  

2 Spielplatz Kirschhof / Instandsetzungsarbeiten und Neuanschaffungen - Antrag 

der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

  

3 Einrichtung eines Vereins-Archives - Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

Vorlage: BV/0155/22 

  

4 Anträge des Ortsrates Eiweiler zum Doppelhaushalt 2023/2024 

(Mittelanmeldungen) 

  

5 Neukauf von vier StreetBuddys zum Austausch alter und defekter StreetBuddys 

  

6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

7 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 

05.10.2022 (nichtöffentlicher Teil) 

  

8 Verpachtung Streuobstwiese 

Vorlage: BV/0158/22 

  

9 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

10 Zuwendungen an Vereine 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler 

vom 05.10.2022 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss bei 1 Stimmenthaltung (CDU): 

 

„Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 05.10.2022 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.“ 

  



zu 2 Spielplatz Kirschhof / Instandsetzungsarbeiten und Neuanschaffungen 

- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler 

  

Der Vorsitzende erteilt dem Antragsteller das Wort.  

 

Herr Müller erläutert den Antrag zu Instandsetzungsarbeiten und Neuanschaf-

fungen für den Spielplatz Kirschhof um hierdurch eine vorzeigbare Nutzung des 

Spielplatzes ermöglichen zu können. Die Verwaltung werde gebeten, den Antrag zu 

prüfen und die notwendigen Mittel bereit zu stellen. 

 

Herr Wachall informiert, dass zwischenzeitlich ein Termin mit Frau Schlicher von 

der Verwaltung stattgefunden habe, bei dem die Thematik angesprochen wurde. Es 

werde versucht, die Anschaffung über Fördergelder zu ermöglichen. Dies be-deute, 

dass eine Beantragung bis zum 15.12.2022 erfolgen müsse. Frau Schlicher werde 

einen entsprechenden Antrag stellen. Dies würde zu einer Aufwertung des Platzes 

führen und ihn persönlich freuen, um auch älteren Generationen etwas anbieten zu 

können, wie beispielsweise die Durchführung eines Kaffee-Nach-mittages. 

Losgelöst davon sei die Situation mit dem Spielplatz. Dieser befinde sich in keinem 

ansehnlichen Zustand. 

 

 Einstimmiger Beschluss:  

 

„Der Ortsrat Eiweiler beschließt, auf dem Spielplatz Kirschhof die nachfolgend 

aufgeführten Mängel zu beseitigen und Neuanschaffungen vorzunehmen:  

 

- Zu hoher Aufstieg an Spielturm und Rutsche 

- Defekter Ballfangzaun 

- Ersatzbeschaffung für die abgebaute Schaukel und Ruhebank 

 

Des Weiteren soll seitens der Dorfgemeinschaft Kirschhof in Eigeninitiative eine 

Hütte zur Durchführung von Veranstaltungen auf dem Spielplatz errichtet werden, 

deren Zugang für alle Generationen barrierefrei hergestellt werden soll. 

 

Die Verwaltung wird um Anschaffung und Aufstellung von zusätzlichen neuen 

altersgerechten Spielgeräten (z. B. Kletterturm mit Rutsche Schaukel, 

Nestschaukel, Wippe, Sandkasten…) gebeten, um eine vorzeigbare Nutzung des 

Spielplatzes zu erreichen. 

 

Die Verwaltung wird um Prüfung des Antrages und Breitstellung der notwenigen 

Mittel gebeten.“ 

  

zu 3 Einrichtung eines Vereins-Archives - Antrag der CDU-Ortsratsfraktion 

Eiweiler 

Vorlage: BV/0155/22 

  

Der Vorsitzende erteilt dem Antragsteller das Wort.  

 

Herr Müller teilt mit, dass der Sachverhalt in der letzten Ortsratssitzung ange-

sprochen wurde, so dass die CDU-Fraktion hieraus einen Antrag formuliert habe 

und erläutert diesen.  

 



Der Vorsitzende hält die Einrichtung eines solchen Vereins-Archives für dringend 

notwendig und geboten, um die Unterlagen der Vergangenheit zentral archivieren 

zu können. Die Räumlichkeit hinter dem Besprechungsraum würde sich hierfür 

anbieten und einer Nutzung zugeführt. Auch Vereinen sollte die Möglichkeit 

eröffnet werden, wichtige Unterlagen deponieren zu können. Die Raum hätte 

derzeit unverkleidete Wände und einen Betonboden, so dass dieser vor einer 

Nutzung hergerichtet werden müsste.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

„Der Ortsrat Eiweiler bittet die Verwaltung, den hinter dem Schulungs- und 

Versammlungsraum der Großwaldhalle befindlichen Raum entsprechend 

herzurichten, um ein zentrales Archiv (zur Aufbewahrung und Ablage von 

Dokumenten und Zeitnachweisen für die Vereine von Eiweiler) einzurichten. 

 

Der Ortsrat bittet die Verwaltung um Prüfung des Antrages sowie um 

Mittelbereitstellung aus dem aktuellen Haushalt.“ 

  

zu 4 Anträge des Ortsrates Eiweiler zum Doppelhaushalt 2023/2024 

(Mittelanmeldungen) 

  

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Beratungen über den Doppelhaushalt 

2023/2024 in Kürze aufgenommen würden. Hierzu könnten seitens der Ortsräte 

Mittelanmeldungen, zu Realisierungswünschen von Maßnahmen im Doppelhaus-

halt 2023/2024, weitergeben werden. Er erteilt Herrn Müller das Wort.  

 

Dieser führt die Anträge der CDU-Fraktion zum Doppelhaushalt 2023/2024 zur 

Mittelanmeldung aus. 

 

Herr Weber erläutert ebenfalls die Anträge der SPD-Ortsratsfraktion zum Doppel-

haushalt 2023/2024 unter Position 1-4. 

 

Herr Brünet ergänzt als Punkt 5 des SPD-Antrages die Schaffung eines Mehr-

generationen-Raumes in Eiweiler. Diese sollten als Treffpunkt oder zum Feiern von 

Festen dienen, da die Räumlichkeiten der Kirche nicht mehr zur Verfügung stünden. 

Da sich eine Integrierung im Kindergarten- und Schulgebäude hinziehen werde, 

schlägt er vor, dass der Keller der Großwaldhalle entsprechend umgebaut werden 

sollte. Ein Plus für diesen Standort sei die ausreichend vorhandene Parkfläche. 

 

Herr Müller könne dies nur begrüßen und unterstützen. Er halte dies für wichtig, da 

derzeit nichts Vergleichbares mehr zur Verfügung stehe.  

 

Herr Kiel spricht den Punkt 3 des SPD-Antrages an und weist darauf hin, dass die 

Unterhaltungs- der Entsorgungskosten unglaublich hoch seien. Des Weiteren 

spricht er den Punkt 1 des SPD-Antrages an, wonach der Streifen zwischen 

Eiweiler, Lebacher Straße und Landsweiler komplett außerhalb der Heusweiler-

Gemarkung liege. Es könnten keine Mittel eingestellt werden, da die Umsetzung 

des Fahrradstreifens nicht von der Gemeinde Heusweiler durchgeführt werden 

könne.  

 



Der Vorsitzende führt aus, dass diesbezüglich Kontakt mit der Stadt Lebach 

aufgenommen wurde. In dem Schreiben gehe es hauptsächlich um die Stelle am 

Ortsausgang Eiweiler die auf die B 268 führe. Hier sei es wichtig, dass ein 

Fahrradstreifen installiert werde. Der Sache sollte immer wieder Nachdruck 

verliehen werden.  

 

Es folgt eine kurze Diskussion zur Umsetzung des Mehrgenerationen-Raumes. 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, lässt der Vorsitzende über die 

Anträge der CDU- und SPD-Ortsratsfraktionen abstimmen.  

 

 Einstimmiger Beschluss:  

 

Der Ortsrat Eiweiler beschließt folgende Anträge für die Aufnahme in den 

Doppelhaushalt 2023/2024 aufzunehmen:  

 

Anträge der CDU-Ortsratsfraktion Eiweiler:  

 

1. Antrag des SC Eiweiler auf anteilige Kostenübernahme an den entstandenen 

Gesamtkosten durch diverse Reparaturen in Folge des Unwetters 2018 an 

der Sportanlage bei der Großwaldhalle  

2. Nach dem vorgesehenen Abriss der Aussegnungshalle inkl. Glockenturm 

auf dem Friedhof Eiweiler sollen Mittel für einen adäquaten Ersatz 

eingestellt werden 

3. Installation einer Straßenlaterne in der Großwaldstraße Hausnummer 113. 

4. Verkehrsspiegel in der Winterscheidtstraße im Bereich der Einmündung zur 

Straße „Am Kappelberg“ und in der Straße „An der Mühle“ auf Beschlags- 

bzw. vereisungsfreie Verkehrsspiegel umrüsten. 

5. Aufstellen eines Verkehrsspiegels hinter der Saarbahnüberführung 

Kirschhofer Straße.  

6. Aufstellen zweier neuer Ruhebänke am Hootzemonn-Weg im Bereich 

Kinderspielplatz „Am Weiher“ und am Weg zur Vogelsbornkapelle 

7. Einrichtung einer Räumlichkeit als Vereinsarchiv (Raum hinter dem 

ehemaligen Schulungsraum der FFW Eiweiler in der Großwaldhalle 

8. Austausch der alten, beschädigten Holzwände in der Großwaldhalle 

9. Antrag auf Wiederherstellung des ehemaligen Kinderspielplatzes auf dem 

Kirschhof 

10. Einstellung von Haushaltsmitteln zur Sanierung der gesamten Parkfläche 

vor der Großwaldhalle 

 

Anträge der SPD-Ortsratsfraktion Eiweiler:  

 

1. Anlegen eines Fahrradstreifens/-weges an der Lebacher Straße (L 305), 

Richtung Landsweiler bis zur Abzweigung „Spitzeich“ 

2. Als auch auf dem Streckenabschnitt zwischen „Alter Reisbachstraße“ und 

Abgang „Höhenstraße“, entlang der L 333 

3. Schaffung von Entsorgungsmöglichkeiten für Bürger/Wegenutzer/Hunde-

halter… zum Entsorgen der Hinterlassenschaften z. B. zwischen dem 

„Schützenhaus“ und der „Höhenstraße“ 

4. Grundsätzlich wird vorgeschlagen, an allen Eiweiler Wanderwegen/Feld-

wirtschaftswegen und Waldwegen „Tütenspender“ mit Abfallbehältern für 

Hundehalter anzubieten und regelmäßig zu entleeren. 



5. Einrichtung eines Mehrgenerationen-Raumes im Untergeschoss der 

Großwaldhalle 

 

zu 5 Neukauf von vier StreetBuddys zum Austausch alter und defekter 

StreetBuddys 

  

Der Vorsitzende führt aus, die sechs vorhanden StreetBuddys seien aufgrund von 

Verwitterung ziemlich verblasst und teilweise würden die Leuchtaugen fehlen. Hier 

sollte über eine Ersatzbeschaffung nachgedacht werden. Er verweist auf die 

ausgeteilte Übersicht zum Ortsratsbudget und erläutert, dass nach Berücksichtigung 

der Ausgaben ein Restbudget in Höhe von 420,73 € zur Verfügung stehe. Würden 

vier StreetBuddys zu einem Stückpreis von 54,50 € angeschafft, wäre dies ein 

Gesamtbetrag von 218 €. Es würde ein Restbetrag von 202,73 € verbleiben. Bei 

einer Neuanschaffung von sechs StreetBuddys wäre dies ein Gesamtpreis von 327 

€, so dass ein Restbetrag in Höhe von 93,73 € zur Verfügung stehe.  

 

Herr Müller spricht sich dafür aus, insgesamt acht StreetBuddys anzuschaffen. 

Somit wäre das Restbudget aufgebraucht und man hätte zwei Stück als Reserve, da 

unter Umständen bei einem späteren Defekt nicht die gleichen StreetBuddys zu 

erhalten seien.  

 

Herr Kiel spricht sich ebenfalls dafür aus, den kompletten Betrag für die 

Anschaffung der StreetBuddys zu verwenden.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

„Der Ortsrat Eiweiler beschließt, den Neukauf von acht StreetBuddys zu einem 

Stückpreis von ca. 54,50 € aus dem Ortsratsbudget zu finanzieren.“ 

  

zu 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 6.1 Versorgungswagen der Fa. Eifelfrisch 

  

 Der Vorsitzende informiert, über die erneute Anfrage der Fa. Eifelfrisch. Es gehe 

hierbei um Einkaufsmöglichkeiten anhand eines Versorgungswagens, welcher 

Artikel des täglichen Bedarfs anbiete. Er habe schriftlich mitgeteilt, dass das 

Interesse immer noch bestehe und er dies im Ortsrat nochmals ansprechen wolle. Er 

möchte hierzu die Meinung der Ortsratsmitglieder erfahren.   

 

Seitens der Ortsratsmitglieder wird Zustimmung signalisiert. 

 

Der Vorsitzende werde die Zustimmung des Ortsrates an die Fa. Eifelfrisch 

weiterleiten. Für den Erhalt der Genehmigung müsse sich die Fa. Eifelfrisch mit der 

Verwaltung in Verbindung setzen.  

 

 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende den 

öffentlichen Teil der Sitzung um 18:53 Uhr. 

  
 


